

***Resolución de la Preconferencia Americana sobre la sección
canadiense***
Preconferencia Americana
Septiembre de 1938

(Versión al castellano desde “Résolution de la Préconférence américaine sur la section canadienne”, en Rodolphe Prager, compilador, *Les congrès de la IV^e Internationale (manifestes, thèses, résolutions). 1. Naissance de la IV^e Internationale (1930-1940)*, Éditions La Brèche, París, 1978, páginas 292-295)

1.- La Preconferencia Panamericana y del Pacífico, tras examen del informe de los delegados canadienses, saluda la venturosa fusión de la mayoría con el núcleo activo de la minoría sobre la base de un programa de acción adoptado durante el congreso de Chicago¹.

2.- La Preconferencia aprueba la acción emprendida por los camaradas canadienses, que han formado un grupo político socialista (GPS) declarado en la Federación Cooperativa de la Commonwealth (CCF)² sobre la base de una declaración sobre la cuestión de la guerra.

3.- La Preconferencia, tras discusión con los delegados canadienses, propone el siguiente plan de acción para el inmediato futuro:

a) Los camaradas canadienses deben continuar concentrado sus esfuerzos principales en el trabajo en la CCF, mediante una lucha política y programática completa, en vistas al congreso nacional de la CCF, con la perspectiva de completar la experiencia en esta organización reformista en declive y reorganizar la sección canadiense de la IV Internacional.

La pérdida de adherentes, y la actividad de la CCF en declive, han aumentado el peso específico de los elementos pequeñoburgueses y la cristalización de una burocracia derechista. Mientras que nuestra línea general esté orientada hacia un rápido restablecimiento de una sección canadiense de la VI Internacional, subsiste la posibilidad de continuar un trabajo concertado en la CCF en las provincias en las que las condiciones objetivas son más favorables que en Ontario.

b) Los camaradas deben consagrarse a reforzar nuestra fracción en la CCF y el grupo mediante una educación sistemática y la acción disciplinada y concertada en todos los dominios de su actividad. El grupo político socialista atraerá a algunos elementos centristas confusos que, en una etapa ulterior, especialmente en el momento de una escisión, se opondrán a nuestro programa. En consecuencia reviste la mayor importancia combinar el trabajo de educación de nuestros nuevos adherentes con una vigilancia revolucionaria frente al centrismo.

c) Los camaradas deben realizar sin tardanza intentos para desarrollar al grupo político socialista en una tendencia nacional en la CCF, estableciendo el trabajo común con nuestros camaradas de Vancouver, Winnipeg y otros lugares.

d) Los camaradas deben elaborar documentos políticos del GPS a fin de constituir una línea de demarcación entre los reformistas, los centristas y ellos mismos en lo tocante a todos los problemas importantes, nacionales e internacionales.

e) La Preconferencia expresa el firme convencimiento de que esa actividad debe realizarse mediante un boletín regular impreso o multicopiado (cada semana o dos veces

¹ La Preconferencia Americana se celebró en el marco del Buró Panamericano de la IV Internacional. Tras su exclusión del PS de los Estados Unidos, los trotskystas norteamericanos celebraron un congreso en Chicago a fines de diciembre de 1937 en el cual se fundó el Socialist Workers Party.

² CCF: Cooperative Commonwealth Federation, partido socialdemócrata agrario de Canadá fundado en 1933.

por mes) más que mediante boletines ocasionales. A ese boletín se le debe dotar de una cabecera que pueda ser utilizada ulteriormente como órgano de la organización independiente, de forma que se continúe la tradición de nuestra lucha revolucionaria en la CCF. Los camaradas de Vancouver deben ser invitados a colaborar en la creación de ese órgano.

f) Estando dada la posibilidad de un ataque organizativo prematuro por parte de la burocracia del CCF, nuestros camaradas deben estar preparados para responder a cualquier maniobra organizativa mostrando enérgicamente el fondo político de las cuestiones, a fin de establecer claramente lo esencial de nuestras posiciones principistas. La experiencia de nuestros camaradas franceses, belgas y norteamericanos debe estudiarse bajo este aspecto.

4.- Es completamente probable que la organización en una organización independiente no se realice con suficientes fuerzas para hacer posible la creación inmediata de un partido, sino solamente de un grupo ampliado de propaganda. Se deben dar desde ahora mismo pasos preparatorios para la nueva actividad de ese grupo.

a) Sistematizando y extendiendo nuestro trabajo sindical, llevado adelante con una colaboración amistosa y una firme aplicación del centralismo democrático entre el comité internacional ejecutivo y los militantes sindicales.

b) Estando dada la firmeza existente en las filas estalinistas, hay que hacer esfuerzos para establecer los contactos en sus organizaciones con el objetivo de recoger información y, si fuese posible, realizar trabajo fraccional organizado. El nuevo órgano del GPS debe entablar una vigorosa y perseverante campaña contra el estalinismo, tal y como aparece en la CCF y otros centros. También deben examinarse las posibilidades de mítines públicos contra los estalinistas, explotando la “democracia” de la CCF hasta sus límites más extremos.

c) En lo tocante al grupo Field, la Preconferencia considera que la discusión política con ese grupo no puede tener lugar más que sobre la base inequívoca de la plataforma y principios de la IV Internacional. Mientras que nuestras discusiones políticas con los miembros de la CCF requieren ser llevadas adelante con un espíritu de paciente educación, el objetivo de cualquier acción relativa al grupo sectario y fosilizado de Fiel debe ser ganar a los elementos progresivos y debilitarlo. Los progresos de nuestro trabajo en la CCF, y el restablecimiento ulterior de un grupo independiente, ligado a la fundación de la IV Internacional en la próxima conferencia, colocarán a nuestros camaradas en una buena situación para ganar a los elementos progresivos del grupo Field gracias a un ataque político enérgico contra su esterilidad y su aislamiento internacional. Aunque no debe excluirse la necesidad de un frente único de acción ocasional, no debe ampliarse hasta el punto de volver a darle un prestigio ficticio a la dirección de este grupo estancado.

5.- En cuanto al posible desarrollo de la Asociación para las Relaciones Obreras, la Preconferencia sugiere que se prepare una información ulterior y que se realicen discusiones tanto en Canadá como en Nueva York para tomar una posición definida. Hay que actuar de la misma forma para apreciar las posibilidades de aplicar a las condiciones canadienses un programa de acción elaborado siguiendo las tesis internacionales (el programa de transición) adoptadas por la sección norteamericana durante el Plenario del Comité Nacional de Abril.

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es